
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO – COMUI 1 

ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 2 

ATA Nº. 007/2022  3 

(Via Google Meet) 4 

Aos oito dias do mês de março de dois mil e vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se 5 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 6 

via Google Meet, denominado PLENO VIRTUAL DO COMUI, em razão do decreto 7 

municipal a fim de combater o coronavírus e a propagação da pandemia entre as 8 

pessoas, sob a Presidência de Neli Miotto, com a presença dos: 9 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL  10 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 11 

SPAAN; Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina 12 

Providência – IPSDP; Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de 13 

Nazaré; José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários; Newton Luiz Terra, IGG PUCRS; 14 

Eleonora Kehles Spinato, Clube de Mães Cristal; Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 15 

Grande do Sul; Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique. 16 

CONSELHEIROS DO GOVERNO  17 

Carlos Fernando Simões Filho, SMDS; José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 18 

Esporte, lazer e Juventude – SMELJ; Ana Rosária Sant'Anna, SMS; Maria da Graça 19 

Furtado e Maria Anira Cuty, Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC; 20 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Leonardo Bono, 21 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC; e Gustavo Brock, SMGOV. 22 

DEMAIS PRESENTES  23 

Lira Rios, Gerência do COMUI; Patrícia Costa Ribeiro, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  24 

Após a conferência de quorum foram iniciados os trabalhos da Ordem do Dia. 25 

- ABERTURA (Apreciação de ata e pauta): 26 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Boa tarde a todos. Vamos iniciar. 27 

Demoramos um pouco porque estávamos esperando o pessoal entrar. Podemos votar a 28 

ata? Alguém não conseguiu ler? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores 29 

do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu aprovo porque li. José Alfredo Nahas, Parceiros 30 

Voluntários: Eu também li. Eu aprovo, está bem fidedigna. José Paulo Giacomoni, 31 

Secretaria Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Eu me abstenho, 32 

porque naquela data eu estava de férias. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 33 

do Sul: Então, podemos votar. VOTAÇÃO: Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. 34 

Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – 35 

SPAAN: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Eu não recebi, mas 36 

aprovo. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. 37 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Carlos Fernando Simões 38 

Filho, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - SMDS: Aprova (chat). Sheila 39 

Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: 40 

Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – 41 

ASMOJI: Aprovo. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Aprovo. Gustavo Garcia 42 
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Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Eu me abstenho. 43 

APROVADA A ATA 02. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Vamos 44 

passar para a votação da pauta. Alguém quer acrescentar alguma coisa à pauta? Sheila 45 

Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: 46 

Sim, dois processos, um do Asilo padre Cacique Fundação Gaúcha dos Bancos Sociais. 47 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Ok. Mais alguém? Então, 48 

APROVADA A PAUTA. Vamos para a Câmara de Registros. 49 

- CÂMARA DE REGISTROS: 50 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 51 

Nós não temos hoje. Nós pré-agendamos com o Instituto de Inteligência Artificial na 52 

Saúde, que é registro, não é cadastro, mas quando fechamos para ontem a reunião eles 53 

não confirmaram. Não consegui mais contato, não atenderam o telefone. Então, a gente 54 

acabou não conseguindo agendar, vou tentar reagendar para agora, eles estão 55 

solicitando, mas a gente precisa de um estudo melhor, porque achamos estranho. É tipo 56 

uma farmácia e ele disse que não têm fins lucrativos, achei muito estranho não ter os fins 57 

lucrativos, porque eles vendem, mas a gente precisa conversar com eles para entender o 58 

processo, só que está difícil agendar com eles. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 59 

Grande do Sul: Então, fica depois da agenda. Então, a Câmara de Projetos. 60 

- CÂMARA DE PROJETOS: 61 

Maria da Graça Furtado, FASC: Oi, pessoal. Boa tarde! Vou apresentar a ILPI AMPARO 62 

SANTA CRUZ, que encaminhou ao Conselho o Projeto Última Esperança, que teve 63 

algumas observações e solicitações de mudanças. A Entidade reformulou e encaminhou 64 

para o Conselho com mudanças no orçamento, orientações sobre os objetivos, enfim, e 65 

eles fizeram a modificação conforme o solicitado. Então, vou para o parecer: Projeto 66 

Última Esperança, no valor de R$ 987.400,93. É o SEI 21.0.000117043-8. O presente 67 

projeto tem como objetivo principal garantir o pagamento em dia da folha ponto de 17 68 

funcionários no período de dois anos, responsáveis pelo atendimento e acompanhamento 69 

das pessoas idosas acolhidas no Recanto São Francisco. Espaço Exclusivo de moradia 70 

dos idosos na Instituição Amparo Santa Cruz. Devido à pandemia o Recanto conta 71 

atualmente com 32 moradores, podendo acolher até 60 pessoas idosas. Conforme o 72 

quadro do orçamento físico-financeiro o projeto apresenta a relação dos seguintes 73 

profissionais a serem contemplados: uma enfermeira, uma coordenação, quatro técnicos 74 

de enfermagem, sete cuidadores e uma lavadeira. Outras são previstas no projeto, no 75 

entanto, sem custos, é a divulgação à comunidade Porto Alegrense através das redes 76 

sociais, rádio e encontros com empresários e investidores locais sobre a importância e a 77 

necessidade de doações, a fim de garantir a manutenção do acolhimento aos idosos em 78 

situação de vulnerabilidade social ofertado no Recanto São Francisco há 50 anos. 79 

Conforme descrito a instituição sobrevive de doações, arrecadações em eventos sociais 80 

e com 70% do benefício de alguns idosos residentes. Com o advento da pandemia todos 81 

os eventos foram suspensos, diminuindo consideravelmente os recursos para 82 

manutenção do atendimento. O parecer final: considerando o contexto social atual e a 83 

necessidade de continuidade do acolhimento às pessoas idosas no Recanto São 84 

Francisco - Amparo Santa Cruz, A CÂMARA DE ANÁLISE DE PROJETOS APRESENTA 85 

PARECER FAVORÁVEL. É isso! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 86 

Podemos ir para a votação? Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do 87 

Jardim Ipiranga – ASMOJI: Eu acho que o José Alfredo colocou os Parceiros para 88 

assessorar o Amparo. Vocês chegaram a acompanhar? José Alfredo Nahas, Parceiros 89 
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Voluntários: Sim, foi feito, inclusive, com dois assessores para irem acompanhar, 90 

inclusive para verem até quando vêm aquelas confusões, tipo aquele projeto do veículo. 91 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 92 

Se vocês fizeram é interessante acompanhar, né. Por mim pode ir para votação. Neli 93 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Eu tenho certo receio, são dois projetos 94 

separados, a gente precisa garantir, resguardar, principalmente esses idosos que lá 95 

estão. Talvez com este projeto de um fôlego para o Amparo. Eleonora Kehles Spinato, 96 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Tomara! Neli Miotto, 97 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: A gente sabe a dificuldade que estão tendo 98 

para levar o Amparo adiante, né. Então, se com isso a gente puder dar um respiro a eles, 99 

vale a tentativa. Por mim podemos votar. VOTAÇÃO: Maria da Graça Furtado, FASC: 100 

Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 101 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. 102 

Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Aprovo. Neli 103 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. Carlos Fernando Simões 104 

Filho, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - SMDS: Aprova (chat). 105 

Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria 106 

Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Sheila Aparecida Maia 107 

Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. José 108 

Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: Aprovo. Leonardo Bono, Secretaria Municipal 109 

da Cultura – SMC: Aprovo. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de 110 

Governança Local – SMGOV: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Aprovo. 111 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 112 

Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. 113 

APROVADO O PARECER. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 114 

lazer e Juventude – SMELJ: Eu gostaria de deixar registrado sobre o gesto dos 115 

Parceiros Voluntários. Eu não sabia que eles estavam dando esse apoio e quero 116 

destacar a importância desse tipo de relação. Parabéns aos Parceiros Voluntários! O 117 

Amparo necessita e Porto Alegre necessita que as entidades tracem esse intercâmbio, 118 

porque só assim a gente vai dar uma sobrevida para todos esses idosos. José Alfredo 119 

Nahas, Parceiros Voluntários: Obrigado! Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande 120 

do Sul: É verdade, Giacomoni. O próximo da Câmara de Projetos. Sheila Aparecida 121 

Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: A ACELB – 122 

ASSOCIAÇÃO DE CEGOS LOUIS BRAILLE mandou um orçamento novo, mandaram o 123 

orçamento e a câmara solicitou que eles tivessem o orçamento no valor, deixasse o 124 

projeto original no mesmo valor. Teve mudança, teve transferência entre projetos, mas 125 

não altera OP projeto original. Na verdade, o projeto continua o mesmo, não teve 126 

alteração de rubrica, o valor dele tem que continuar sendo o valor original. O que eu acho 127 

é que eles estão fazendo uma confusão e mandando coisa que não precisa, porque não 128 

precisa aprovar, as mudanças não são mudanças de rubricas, apenas adequaram os 129 

valores e número de parcelas que vão poder utilizar com o valor que eles têm hoje 130 

capitado. Então, eu entendo, na verdade, a Priscila olhou comigo o processo para a 131 

gente entender o que fazer, porque não tem algo para ser aprovado, né. Eles têm que 132 

fazer o plano de aplicação no valor que eles têm captado. Eu nem trouxe o parecer, 133 

porque ficamos em dúvida, porque não tem nada para ser aprovado. Neli Miotto, 134 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Sheila, o seu Emir tem me perguntado quase 135 

que diariamente sobre o processo deles. Eu acho que eles precisam, a exemplo do 136 

Amparo Santa Cruz, precisam de uma assessoria. José Alfredo, se tu puderes estender a 137 
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mão para a ACELB, seria bem importante. José Alfredo Nahas, Parceiros Voluntários: 138 

Eu dou uma consultada com a turma. Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres 139 

Servos da Divina Providência – IPSDP: Eles não estão entendendo o fluxo do 140 

processo, alguém precisa ajudar para direcionar corretamente. Neli Miotto, Bancos 141 

Sociais do Rio Grande do Sul: Então, vamos aguardar essa orientação, Sheila, vamos 142 

primeiro tentar ajudar, aí sim depois encaminhamos. Sheila Aparecida Maia Teixeira, 143 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: O próximo é o ASILO PADRE 144 

CACIQUE. Projeto Solidário com Custeio do Asilo Padre Cacique, Processo 145 

19.0.000128369-6. A OSC solicitou através de documento, no dia 17 de fevereiro, a 146 

alteração de despesa do orçamento físico financeiro do projeto. Então, ela foi orientada a 147 

não alterar o valor do projeto, mas apenas as alterações de rubrica. Então, já foi feita 148 

essa análise em fevereiro e agora retornaram e justificou as alterações, que são 149 

alterações de contratações diante do cenário atual da organização, que são diferentes 150 

daquelas aprovadas no projeto original. Então, a câmara orientou que o orçamento físico 151 

financeiro não vai ter o seu valor total alterado. Eles refizeram e deixaram com o valor 152 

original, apenas teve mudanças de alguns cargos, de pagamento de pessoal, somente o 153 

nome do cargo e o número de pessoas, técnicos naquele cargo, mas está tudo justificado 154 

em uma planilha, também os produtos, quantidade, coisas do consumo, porque não é 155 

uma mudança que vai mudar o objeto da parceria. Em serviços de terceiros incluíram, as 156 

despesas de contabilidade, serviços médicos, assessoria de imprensa, coleta de lixo 157 

contaminado, auditoria externa, telefone e plano de saúde, que são serviços de terceiros 158 

que estão dentro da rubrica. Então, também não está incorreta a reorganização do 159 

projeto e o valor continua o mesmo. Então, a gente entende que as alterações não 160 

alteram o objeto da parceria. Sendo assim a comissão é de PARECER FAVORÁVEL ÀS 161 

ALTERAÇÕES DO PROJETO. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: 162 

Algum questionamento? Vamos para a votação. VOTAÇÃO: Maria da Graça Furtado, 163 

FASC: Aprovo. Luiz Dutra Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos 164 

Necessitados – SPAAN: Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Vou me 165 

abster por fazer parte da instituição. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal 166 

da Fazenda – SMF: Eu também vou me abster. José Alfredo Nahas, Parceiros 167 

Voluntários: Aprovo. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Aprovo. 168 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - 169 

SMDS: Abstenção. Newton Luiz Terra, IGG PUCRS: Aprovo. José Paulo Giacomoni, 170 

Secretaria Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Sheila 171 

Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: 172 

Aprovo. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: 173 

Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Aprovo. Leonardo Bono, Secretaria Municipal 174 

da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, Sociedade Espírita Maria de 175 

Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim 176 

Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADO O PARECER. Neli Miotto, Bancos Sociais 177 

do Rio Grande do Sul: Câmara de Projetos ainda. Sheila Aparecida Maia Teixeira, 178 

Instituto Pobres Servos da Divina Providência – IPSDP: Este é da FUNDAÇÃO 179 

GAUCHA DOS BANCOS SOCIAIS, Projeto a Leitura Unindo Gerações, SEI 180 

21.0.000035750-0. A OSC encaminhou ofício solicitando autorização para a utilização de 181 

saldo remanescente. Esse saldo no valor de R$ 4.305,17, rubrica de pessoal da parcela 182 

06, do TF. 08/221. Solicita autorização para utilização desse saldo na parcela 07. A OSC 183 

justifica que o recurso do projeto iniciou dois meses após o previsto, o que impactou na 184 

contratação da psicopedagoga. Dessa forma a seleção da profissional ficou para o mês 185 
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de janeiro de 2022, o que inviabilizou a realização do processo seletivo. Esse saldo 186 

compõe o salário e o décimo terceiro proporcional previstos no plano de aplicação. Assim 187 

a OSC solicita a utilização desse saldo na parcela 07 do TF. 08/2021. Conforme 188 

descrição e análise acima Câmera de Projetos é de parecer favorável à solicitação da 189 

OSC de utilização do saldo remanescente no valor de R$ 4.305,17 na parcela 7 do TF. 190 

08/2021. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Alguma dúvida? Vamos 191 

para a votação. VOTAÇÃO: Maria da Graça Furtado, FASC: Aprovo. Luiz Dutra 192 

Niederauer, Sociedade Porto-alegrense de Auxílio aos Necessitados – SPAAN: 193 

Aprovo. Elisiane Albuquerque, Asilo Padre Cacique: Aprovo. Otília Maria Henz de 194 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Abstenção. Neli Miotto, Bancos 195 

Sociais do Rio Grande do Sul: Eu me abstenho. Carlos Fernando Simões Filho, 196 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - SMDS: Abstenção. Newton Luiz 197 

Terra, IGG PUCRS: Aprovo. José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, 198 

lazer e Juventude – SMELJ: Aprovo. Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres 199 

Servos da Divina Providência – IPSDP: Aprovo. José Alfredo Nahas, Parceiros 200 

Voluntários: Aprovo. Gustavo Garcia Brock, Secretaria Municipal de Governança 201 

Local – SMGOV: Aprovo. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Aprovo. Leonardo Bono, 202 

Secretaria Municipal da Cultura – SMC: Aprovo. Ana Beatriz da Silva Freitas, 203 

Sociedade Espírita Maria de Nazaré: Aprovo. Eleonora Kehles Spinato, Associação 204 

de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Aprovo. APROVADO O PARECER. 205 

Então, de projeto era isso, né. Agora eu queria colocar uma questão que tem me 206 

incomodado um pouquinho, que eu queria saber o andamento do projeto emergencial. A 207 

gente tem algum desdobramento da última semana ou não? Por que eu faço esse 208 

questionamento? Porque ontem a assistente social do hospital Porto Alegre foi buscar 209 

livros lá, por conta de um projeto que a gente tem com o hospital, ela me pediu socorro, 210 

porque o hospital tem 40cirurgias oftalmológicas na próxima semana e as cirurgias serão 211 

canceladas porque não tem aventais. Olha o absurdo disso! Ela recebeu uma doação de 212 

sobreleitos do Hospital Divina Providência e ela está buscando uma costureira para 213 

conseguir cortar esse tecido e fazer aventais para não cancelarem cirurgias. Eleonora 214 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Mas a 215 

Secretaria da Saúde não pode disponibilizar? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 216 

Grande do Sul: Eu lembrei do nosso projeto emergencial, que vai completar um ano. 217 

Eleonora Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 218 

E eu acho que já pode orientar o Hospital Porto Alegre a fazer o registro no COMUI, né. 219 

Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Pode ser. Eleonora Kehles 220 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Se eles têm algum 221 

trabalho direto com idosos, eu não sei. A gente achava que o projeto emergencial era só 222 

Covid, né, quando a gente tem outras pontas para serem cobertas com esse recurso. 223 

Então, a gente fica sem saber o que dizer para as pessoas. São pessoas que serão 224 

atendidas pelo SUS e que possivelmente estejam aguardando há seis meses, um ano 225 

pela cirurgia e que agora vai ser cancelado por falta de aventais. Maria Anira Cuty, 226 

Fundação de Assistência Social e Cidadania – FASC: Boa tarde, pessoal. Mas só 227 

lembrando o que a Nora falou, o Hospital Porto Alegre não está inscrito no Conselho. 228 

Então, a gente não pode colocar eles nessa relação para distribuir, mas se der tempo de 229 

eles poderem se cadastrarem, poderão receber os futuros, mas agora não, nunca 230 

recebeu nada nosso. Têm idosos lá sim. Eleonora Kehles Spinato, Associação de 231 

Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: O nosso calculo foi em cima de leito SUS. E 232 

é o Hospital Porto Alegre, vale um esforço da Secretaria da Saúde de suprir essa 233 
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deficiência, porque é um absurdo adiar cirurgias porque não tem aventais. José Paulo 234 

Giacomoni, Secretaria Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: É bom 235 

lembrar que o Hospital Porto Alegre, assim como o Ernesto Dorneles é ligado aos 236 

funcionários do Estado, o Hospital Porto Alegre é ligado á associação dos funcionários 237 

públicos municipais da cidade. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da 238 

Fazenda – SMF: Não foi vendido? José Paulo Giacomoni, Secretaria Municipal de 239 

Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Mas quando entra no Hospital Porto Alegre 240 

aparece AFPMPA. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – 241 

SMF: Ele foi vendido duas vezes, que eu saiba. José Paulo Giacomoni, Secretaria 242 

Municipal de Esporte, lazer e Juventude – SMELJ: Pois é. Otília Maria Henz de 243 

Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Esse processo que vocês falaram do 244 

emergencial já passou por todas as liberações, já tem pedido de liberação de PL, tem o 245 

despacho da EOF sendo feto agora do Desenvolvimento Social. Provavelmente ele está 246 

na última etapa para pagamento, eu não sei como é feito o pagamento. Eleonora Kehles 247 

Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Está desde abril do 248 

ano passado. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu 249 

li, eu li todo o processo enquanto nós conversávamos. Eleonora Kehles Spinato, 250 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: E é um projeto simples, só 251 

compra de EPI. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Bom, a gente vai 252 

orientar eles a se cadastrarem. Nessa linha nós temos uma solicitação oficializada, do 253 

residencial Grande Família, questionando sobre a utilização de máscaras e a liberação 254 

de visitas aos pacientes. Ana, existe alguma nova orientação sobre isso? Ana Rosária 255 

Sant’Anna, SMS: Por parte da vigilância não, mas o que acontece? As ILPIs que não 256 

estão em surto, que estão sem casos de Covid podem receber visitas, desde que 257 

respeitemos protocolos sanitários, de que as pessoas que estão visitando estejam sem 258 

sintomas, que não tiveram contato com alguém que positivou, estejam de máscara e 259 

evitar aglomeração. É fundamental manter esses protocolos. Neli Miotto, Bancos 260 

Sociais do Rio Grande do Sul: O que eles nos pedem, deixa eu até ler o ofício: 261 

“Gostaria de uma orientação, como em algumas cidades já estão flexibilizando o uso da 262 

máscara,mas gostaria de saber se já podemos liberar visitas de familiares na parte 263 

interna da geriatria, claro, com o uso da máscaras e todos os cuidados e um por vez. 264 

Podemos fazer isso?” Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Assim, quem dá as diretrizes sobre 265 

isso é a Vigilância, mas ainda não recebemos nada de diferente do que está sendo feito, 266 

porque nós estamos ainda em pandemia. Então, acredito que neste momento, até porque 267 

a gente está numa situação onde não tem frio, está calor, acho que o melhor é visita ao 268 

ar livre. É manter todos os cuidados. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do 269 

Sul: Obrigada, é só para eu ter segurança para poder responder. Elisiane Albuquerque, 270 

Asilo Padre Cacique: Presidente, compartilhei ali no grupo do WhatsApp umas notas 271 

técnicas da Secretaria da Saúde, protocolo clínico epidemiológico para testagem e tal. 272 

Então, só para compartilhar com vocês, hoje eu recebi da Secretaria da Saúde, estão 273 

compartilhando, acho que pode ajudar essa ILPI que está solicitando. Neli Miotto, 274 

Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada, fica mais fácil da gente responder. 275 

Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - 276 

SMDS: Presidente e grupo, eu assisti uma reunião que a Maria da Graça e a Anira 277 

comentaram os atributos da repercussão do kit proteico daquelas cestas básicas que 278 

foram destinadas para idosos durante o ano de 2020 e que vários idosos que 279 

apresentavam problemas emocionais, problemas físicos, aquele tipo de alimentação que 280 

aquela cesta básica possuía, que era diferente das cestas básicas normais que os CRAS 281 
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distribuíam, contribuiu sensivelmente para a melhora da saúde da população idosa dos 282 

grupos que a FASC coordena. Eu acho que além dessa questão dos protocolos que a 283 

gente deva fazer, de repente ver se essa parte de alimentação não poderia ser 284 

qualificada ou a Graça até disponibilizar o relatório. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 285 

Grande do Sul: Eu desconheço essa cesta, que cesta é essa? Maria da Graça Furtado, 286 

FASC: É assim, quando iniciou a pandemia e todos os serviços aos usuários da 287 

assistência social foram suspensos, só se manteve o atendimento individual ou alguma 288 

visita domiciliar muito específica, houve um investimento grande da Prefeitura através da 289 

FASC, um investimento de oferta de cesta básica a todos os usuários da assistência 290 

social, todos, independentemente de grupos de idade, enfim. Então, foram mais de 200 291 

mil cestas no período de 2 anos. E para os idosos nessa cesta básica havia também um 292 

kit proteico, umas latas. Eu não vi pessoalmente, né, não vi a lata, mas os idosos 293 

relataram, vários relatos, o quanto esse produto foi importante na recuperação e 294 

amenizando muitas dores corporais, de articulação. Uma idosa relatou para mim 295 

pessoalmente o quanto ela tinha dificuldade de caminhar e nesse período houve essa 296 

melhora corporal dela, né. Então, pelo que eu penso que o Simões está falando, pelo que 297 

eu entendi, é um alerta que a alimentação nesse momento, que houve uma diminuição 298 

incrível de acesso aos alimentos por falta de emprego, por falta de recursos, devido ao 299 

isolamento social, esse kit proteico foi surpreendente nos relatos dos idosos. Ele, 300 

realmente, além do alimento, tudo que vem na cesta básica, esse kit proteico foi 301 

surpreendente também. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Entendi, 302 

eu sei o que é. A Primeira Dama foi várias vezes lá no Banco e o Secretário Leo foram lá 303 

buscar. Tinha umas latas de Sustagem, tinha uma farinha, uma farofa feita pela Santa 304 

Clara de chia e amendoim. Então, tá, achei que a gente estava falando coisas diferentes, 305 

mas é isso mesmo. Que bom que a gente tem esses relatos e que bom se a gente 306 

pudesse ficar assistindo essas pessoas com o kit proteico. Eleonora Kehles Spinato, 307 

Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: Só um pouquinho, antes que 308 

eu esqueça, esse Residencial Grande Família talvez tenha solicitado porque a recém 309 

eles tiveram o cadastrado conosco. Cada vez que a gente faz a visita virtual nós falamos 310 

muito nos cuidados, na manutenção dos cuidados ao Covid. Possivelmente eles tenham 311 

mandado de tanto nós alertarmos quanto a isso, se poderia ser liberado ou não. Outra, a 312 

Leci já tinha proposto na gestão passada de fazermos um edital só para a compra de 313 

cestas básicas. Eu sei que é meio complicado, não é tão fácil, mas eu acho que se faz 314 

necessário sim, porque a fome está batendo e a alimentação é uma fonte de energia, 315 

para eles poderem ter energia. Então, é importante a gente colocar de repente, agora 316 

que a gente vai estudar esse novo edital, poder colocar um eixo sobre isso, sobre 317 

alimentação. É interessante colocar. E mesmo assim a gente estimular a todos aqueles 318 

que apresentam projetos para o COMUI, que coloque algumas cestas básicas nos seus 319 

projetos. Como a gente não está tendo presencial, que teria lanche, sempre tem alguma 320 

coisa, transforme esse recurso em cesta básica, porque sempre nos grupos tem aqueles 321 

que estão precisando muito. Então, acho que nós também temos que incentivar os 322 

grupos a colocarem isso nos seus projetos, pega o valor percentual ali e coloca em 323 

cestas básicas. Eu acho que isso é importante, essa questão da fome vai agravar, a 324 

gente já sente nas instituições, mesmo com fins lucrativos, que está difícil o tipo de 325 

alimentação deles,agora imagina nessas que não são ou na casa de cada um deles. Neli 326 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: É verdade, Nora. Eu acho que sim, a 327 

gente precisa entender que quando a gente faz uma visita nos residenciais e faz o 328 

cadastro, e lembro que assinei esse da Grande Família, o importante é que isso tem 329 

suscitado esses questionamentos. Então, quer dizer, que quando a gente vai lá está 330 
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sendo ouvido. Eu quero aproveitar para falar sobre o edital, sobre o nosso GT, ele foi 331 

criado e hoje de manhã a Otília me enviou uma mensagem dizendo que gostaria de 332 

colaborar com a construção do edital, exatamente por esse levantamento financeiro. Eu 333 

disse para ela que traria para o grupo, porque quando a gente já tem um grupo grande, 334 

para a gente ver quem efetivamente pode trabalhar, para que não fique um grupo macro 335 

e que a gente não consiga avançar, porque cada vez que a gente fala do novo edital se 336 

dá conta que ele precisa ser mais emergencial, não podemos levar um ano trabalhando e 337 

que o recurso seja liberado. Então, eu trago para vocês verem a disponibilidade 338 

realmente. Otília Maria Henz de Abreu, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF: Eu 339 

quero trazer para vocês toda a minha experiência, são só 14 anos trabalhando em edital 340 

do FUNCRIANÇA. Outra coisa que eu quero colocar à disposição de vocês é 341 

conhecimento de tramitação de processos, fase de processo, período de recurso, todas 342 

essas coisas eu tenho capacidade técnica para ajudá-los muito rápido. Enfim, estou à 343 

disposição. Sheila Aparecida Maia Teixeira, Instituto Pobres Servos da Divina 344 

Providência – IPSDP: Realmente, a Otília pode contribuir muito no edital, por tudo isso 345 

que ela falou, pela experiência. Eu acho que tinha me colocado, mas vou aproveitar 346 

avisar que estou me retirando, hoje é minha despedida, estou me retirando do COMUI 347 

por questões institucionais, de organização. A Raquel, que é minha suplente vai ser a 348 

titular, o Luciano é o colega que vai ficar na suplência. Então, a partir da semana que 349 

vem a Raquel estará e se dispõe a ficar na Câmara de Projetos, que é a câmara que eu 350 

estou, mas isso ela vai ver e comunica a partir da semana que vem. Neli Miotto, Bancos 351 

Sociais do Rio Grande do Sul: Sheila, a gente sabe que tem essas questões de 352 

organização interna, eu gostaria muito de te agradecer, a gente ainda vai se encontrar 353 

muito nos conselhos. Bom, pessoal, o que eu tinha na pauta era isso. Ah, dizer que a 354 

gente foi no Calábria no sábado fazendo a representação do COMUI e é bastante 355 

importante a gente poder estar presente nas instituições e ver o trabalho. Eu deixo aqui o 356 

parabéns a toda equipe, Sheila, que atua contigo e com os demais colaboradores lá no 357 

Calábria. Parabéns pelos 60 anos de trabalho em Porto Alegre, em prol da criança, do 358 

adolescente e dos idosos. Então, era isso. Alguém tem alguma colocação? Eleonora 359 

Kehles Spinato, Associação de Moradores do Jardim Ipiranga – ASMOJI: 360 

Encerramos? Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Então, era somente 361 

isso de minha parte. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Nós ficamos de apresentar aqueles 362 

dados sobre a regulação. A minha sugestão, como eu disse para vocês, eu teria que 363 

conversar com o Diretor de Regulação, que já se prontificou a apresentar, mas eu 364 

gostaria que ele dissesse o dia que pode participar da reunião e depois passar essa 365 

informação a vocês. Não sei se vocês concordam. Neli Miotto, Bancos Sociais do Rio 366 

Grande do Sul: Perfeito, vê o dia que ele pode participar e posta lá no grupo que a gente 367 

abre uma pauta para ele. Ana Rosária Sant’Anna, SMS: Ok, era somente isso. Neli 368 

Miotto, Bancos Sociais do Rio Grande do Sul: Obrigada, Ana. Então, por hoje era isso, 369 

até a próxima. Obrigada pela presença e um obrigada especial para a Sheila. 370 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião virtual da Plenária do Conselho 371 

Municipal do Idoso, às 16h00min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia Costa 372 

Ribeiro, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção 373 

de veracidade.  374 


